
GAZETA DE LA REGENCIA**DE ESPAÑA É INDIAS****DEL MARTES 23 DE OCTUBRE DE 1810.**

PORTUGAL.

Berganza 23 de setiembre. Los enemigos se volvieron á retirar á Benavente, dexando solo una avanzada de 400 á 500 hombres en Santa Marta. El general Seras tiene muy pocas fuerzas, pues la division que se decia entrar por esta provincia, se incorporó con el general Junot, que manda la vanguardia del ejército que entró en la Beyra.

Tenemos noticias de Valladolid: en aquella ciudad hay muchos enemigos enfermos, y apenas 2000 hombres capaces de servicio: los franceses han esparcido la noticia de que en ella tenian un cuerpo de reserva de 17 á 20000 hombres; pero es absolutamente falsa.

El ejército que entró en la Beyra por la parte de Guarda y Pinhel no pasa de 50000 hombres, y á su retaguardia quedan solamente las pequeñas guarniciones de Almeyda, Ciudad Rodrigo y Salamanca.

La division de nuestras tropas partió para Moncorvo, aproximándose al Duero.

Lisboa 8 de octubre. Nuestro gobierno ha publicado el oficio que ha recibido el señor D. Miguel Pereyra Forjaz del general Beresford escrito en el quartel general de Coimbra á 30 de setiembre, para que se sepan los cuerpos portugueses que mas se distinguieron en la batalla del 27, y en sustancia dice así:

“Ilmo. y Excmo. Sr.: Tengo la mayor satisfaccion en participar á V. E. para conocimiento de S. A. R., que el ejército combinado del mando del mariscal general lord vizconde Wellington batió al ejército enemigo mandado por el mariscal Massena, en la tentativa que este hizo contra nuestra

posicion sobre las alturas de Busaco. Como el mariscal general dará una relacion circunstanciada de los movimientos y disposiciones que condujeron á esta brillante victoria, para presentarla á S. A. R., me limitaré á hablar de la conducta particular de los cuerpos portugueses, que se cubrieron de gloria, y se mostraron dignos émulos de sus compañeros de armas del ejército inglés, y dignos herederos de la gloria de sus antepasados.

Habiendo adelantado el enemigo el dia 25 sus puestos avanzados hasta debaxo de nuestra posicion sobre la montaña, se estableció allí el mismo dia, y el 26 reunió la fuerza total de sus tres cuerpos de exercito. A las 6 de la mañana del 27 atacó por dos puntos diferentes nuestra posicion con fuertes columnas: el mayor vigor del fuego duró poco mas ó menos dos horas y media; y los cuerpos portugueses que se distinguieron, fueron todos aquellos que tuvieron la felicidad de estar en los puntos atacados, y son los siguientes:

La brigada 9 y 21 al mando del coronel Champalimaud, y despues que este fué herido, del teniente coronel Sutton; el regimiento 8, mandado por el teniente coronel Douglas, la brigada 1 y 16 de línea, y el quarto batallon de cazadores, á las órdenes del general Pack; la brigada 7 y 19, y cazadores núm. 2, á las órdenes del general Colman; los batallones de cazadores núm. 1 y 3 con la division ligera inglesa, y el batallon sexto de la brigada del general Campbell; dos brigadas de artillería mandadas por el mayor Arentschild, y 2 de las tres apostadas mas á la izquierda.

La única diferencia que hubo en la conducta de todas estas tropas, consistió en las ocasiones que se ofrecieron á cada cuerpo de darse á conocer, pudiendo este ser llamado un dia glorioso para el nombre portugues. Merecen particular mencion y elogio el brigadier Lemos, el ayudante general Brito Moziño, los coroneles Durban, Champalimaud, Palmeirin y José Cardoso de Meneses Sotomayor; los teniente-coroneles Douglas, Sutton, José María de Araujo Bacellar, Hill, Luis de Rego, Jorge de Avilés, Elder, Nixon, Macbean y Sebastian Pinto; y los mayores Birmingham, Armstrong y Arentschild.

Todos los oficiales y soldados de dichos cuerpos, por confesion de todos los oficiales ingleses, han mostrado mucho valor y disciplina, y son dignos de que se eleve su nombre á S. A. R. Las tropas que no entraron en accion, manifesta-

ron el mas ardiente deseo de medirse con el enemigo; y segun las apariencias, en breve tendrán ocasion de hacerlo. Mas con una conducta tal como la que han mostrado las tropas portuguesas en la batalla de Basaco, auxiliada del conocido valor del ejército ingles, no podemos menos de preveer favorablemente el resultado de nuestra lucha actual, y que el enemigo pagará caramente la devastacion y crueldades que ha cometido en Portugal.

La pérdida del enemigo fué inmensa segun dicen los prisioneros y los heridos que abandonó quando hizo su movimiento sobre nuestra izquierda. Los oficiales prisioneros aseguran que estan heridos los generales Merle, Lacuée y Graindorge. Dios guarde &c. *Guillermo Carr Beresford*, mariscal y comandante en jefe." —

Nuestro ejército continúa concentrándose y adquiriendo mayor superioridad sobre el enemigo. Llegan refuerzos de Inglaterra, y se aguardan de España. Los franceses ocupan las llanuras situadas entre el Mondego y el Vouga: no dexaron cuerpo alguno en la Beira superior: su comunicacion con España está actualmente cortada, tanto por los paisanos libres ya de enemigos, como por los cuerpos de milicias mandados por los generales Bacellar y Silveira. No pueden recibir municiones de boca ni de guerra, y es preciso que combatan con las que hayan traído.

Todavía no se ha dicho con exâctitud su fuerza efectiva; pero las mejores noticias son de que han entrado en Portugal 60000 enemigos. Es indudable que en la batalla de Busaco tuvieron mas de 2000 muertos, y juzgando ser el número de sus heridos solamente el quadruplo (cálculo á la verdad muy baxo porque en el ejército aliado fué quintuplo) deben haber tenido 8000 heridos; así que, su pérdida total excede ciertamente de 10000. Nada sabemos del número de sus enfermos; pero las circunstancias particulares en que se halla el ejército frances, no son propias para disminuir las enfermedades que las fatigas y las marchas producen siempre en los ejércitos. Sea qual fuere el número de los que entraron, lo que no admite duda es que los franceses tienen de 16 á 18000 combatientes menos en el corto espacio de 15 dias de campaña. — No se crea que el enemigo halla grandes acopios de provisiones en el pais que ocupa. Aveiro, Figueira y Coimbra fueron evacuadas del modo mas completo. Es cierto que la caballería hallará mucho maiz verde; pero nadie

ignora que es mal sustento para ella, y que causa el muermo y otras enfermedades. Trigo ni centeno no los hay en aquel pais; y el maiz del campo de Coimbra, que es muy abundante, está todo por coger aun en la tierra, mitad verde y mitad maduro. Maiz asado ó cocido es quanto tienen que comer los franceses. Así que no han ganado cosa alguna en punto á subsistencias, y su situacion actual es mas crítica todavía que lo era en la Beira superior: una batalla puede decidir de su suerte; de la nuestra ni dos ni tres. La caballería francesa es de calidad muy inferior á la nuestra, y su infantería no puede resistir á los formidables ataques de nuestras bayonetas. La batalla del 27 es el anuncio de nuestras futuras victorias: las tropas portuguesas probaron con evidencia que se puede tener en ellas entera confianza, y que son dignas de alternar con las veteranas inglesas: suspiran por los combates como se suspira por un dia de fiesta. Tales tropas son invencibles, especialmente peleando por su rey y por su patria. — Pueblos de la Beira superior, no os acobardeis por la invasion de unos pocos vándalos ya derrotados: dividios en partidas, y destrozad todos los pequeños cuerpos que se os presenten.

Alenquer 7 de octubre. (Carta de un oficial español que sigue el quartel general del ejército aliado, y escribe á Cádiz). “Estarán ustedes con mucho cuidado al vernos tan cerca de Lisboa. Que no lo tengan, y pronto se verá la sabiduría del plan de milord Wellington. Massena ignora absolutamente nuestra fuerza que pasará de 70000 hombres con mucho luego que se reuna el marques de la Romana. — Nuestra posicion está fortificada con 400 cañones sin contar los 100 del ejército, y el enemigo viene muy debilitado con la accion de Busaco física y moralmente. Lo primero, porque su pérdida pasa de 7000 hombres, y lo segundo, porque han cobrado respeto á sus enemigos. No ha sido para menos la leccion. Perder en media hora 7000 hombres, 4 generales heridos, uno muerto y otro prisionero; 4 coroneles muertos, 5 prisioneros; mas de 200 oficiales fuera de combate, 43 de ellos con 400 soldados prisioneros; son cosas de marca mayor. — *Accion mas caliente no se ha visto jamas*, dicen los oficiales prisioneros. A mi lado fueron heridos tres edecanes del general en gefe. — Tres oficiales cogidos el 5, que estuvieron alojados conmigo, me dixeron habian sido hechos prisioneros por haberse arrojado á morir entre los ingleses, vien-

do huir á 4 escuadrones suyos de 2 ingleses, y que ni por ruegos, ni amenazas ni cuchilladas querian sus soldados volver la cara á sus contrarios.”

Del 16. El coronel Trant que con un cuerpo del milicias portuguesas observa los movimientos de la retaguardia del enemigo, ha entrado en Coimbra y ha cogido ó destruido muchos efectos suyos. Los continuos aguaceros de estos dias han estorbado las operaciones en grande, y han contribuido á empeorar la situacion de Massena.

Extracto del oficio del Excmo. Sr. lord vizconde Wellington, al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz, relativo á los dias anteriores á la accion de Busaco.

El segundo cuerpo del ejército enemigo, á las órdenes del general Regnier, pasó otra vez hácia la parte del norte y llegó á Sabugal y á Alfayates el 12 y 13 del corriente. El 15, el enemigo se movió con grande fuerza de caballería, infantería y artillería sobre la ciudad de Guarda por tercera vez; pasó las alturas y entró en el valle del Mondego, obligando á nuestra partida de observacion, que quedó en dicha ciudad mandada por el capitán Cocks del regimiento de dragones ligeros núm. 16, á retirarse sobre la Sierra. En el mismo dia una columna fuerte pasó las alturas de Alverca (que forma la izquierda de la cordillera de Guarda) y Mazal del Chaon, haciendo alto en el Brazal é igualmente en el valle del Mondego; y el octavo cuerpo, á las órdenes del general Junot, pasó el rio Coa por Puerto de Vide.

El teniente general Sir Stapleton Cotton retiró la caballería británica por Celorico al valle del Mondego el dia 16; y el enemigo partiendo de Alverca y Guarda en el mismo dia entró en aquella villa, é igualmente entró en Trancoso el propio dia el octavo cuerpo.

Los enemigos en lugar de seguir la retirada que hicieron las tropas británicas por Celorico al valle del Mondego y por la izquierda de este rio, marcharon directamente por Jejua al puente de Fornos, á cuya villa llegó su vanguardia aquella noche. Este movimiento fué continuado en los dias siguientes, haciendo pasar por el puente de Fornos todas las tropas del segundo y sexto cuerpo que habian salido de Celorico; á excepcion de la vanguardia del cuerpo primeramente mencionado, que habiendo protegido en el dia 18 el paso de la retaguardia de la columna, verificó su paso por otro puente

que se halla situado mas abaxo en el mismo río: una corta partida entró ayer en Viseo. La intencion del enemigo en estos movimientos es aparentemente obtener la posesion de Coimbra con el fin de aprovecharse de los recursos que ofrecen dicha ciudad y sus inmediaciones. Pero los movimientos que anteriormente tenia yo hechos, me pusieron en estado de retirar el exército sin ninguna dificultad de una posicion, en la qual no consideraba acertado arriesgar una accion, y tambien de cubrir á Coimbra contra qualquier ataque que intentase un pequeño cuerpo á esta ciudad; y espero poder frustrar los designios del enemigo.

Me aprovecho de esta ocasion para decir á V. E. lo mucho que debo á la caballería británica que manda el teniente general Sir Stapleton Cotton.

Desde últimos de julio ella sola ha hecho el servicio de los puestos avanzados, no perdiendo nunca de vista á los franceses, y en todas ocasiones ha sido tan grande su superioridad, que el enemigo no hace uso de su caballería, á menos que no esté sostenida por su infantería. El regimiento de husares núm. 1.º, mandado por el coronel Arentschidt, ha tenido particularmente muchas ocasiones de distinguirse. Es muy justo hacer al mismo tiempo mencion del zelo é inteligencia con que se ha portado en el servicio de los puestos avanzados el capitan Krauckenberg y el alferéz Cordemann del regimiento 1.º de husares, y el capitan Cocks del regimiento de dragones ligeros núm. 16. — En el Norte no ha ocurrido cosa de importancia: las últimas cartas que he recibido de Cádiz, llegan hasta 1.º del corriente. Quartel general de Loryaon 20 de setiembre de 1810. Tengo la honra de ser &c. — *Wellington.*

ESPAÑA.

Castropol 18 de setiembre. Hoy se ha empezado á publicar en esta villa un periódico con el título de *Correo militar y político del principado de Asturias.*

Se ha conferido al teniente general D. Nicolas Mahi la comandancia general del principado: y la misma en segundo al mariscal de campo D. Francisco Xavier Losada.

Los partes de oficio que se han recibido relativos á la accion del 15 de agosto en Linares de Cornellana, presentan un quadro tan glorioso á nuestras tropas como afrentoso á las enemigas. Estas sufrieron un desfalco considerable con res-

pécto á su número y al tamaño de la accion, pues de los 500 hombres que componian el primer batallon del núm. 118, que fué el cuerpo batido, contaron de pérdida 200 entre muertos y heridos, siendo del número de aquellos dos capitanes de granaderos y volteadores. Cogiéronseles tambien 5 prisioneros, porcion de fusiles y mochilas, ollas de campaña y otros efectos, impidiendo solo su total derrota la equivocada direccion que por yerro de las guias tomó el regimiento de Salas destinado á atacar al enemigo por la espalda. Por nuestra parte hemos tenido de 10 á 11 muertos y de 19 á 20 heridos: de los primeros fueron el subteniente D. Francisco Fernandez y el teniente D. Antonio Cancio; y de los segundos el capitan de Salas D. Bartolomé Fernandez y el subteniente Don Blas Bermejo. Distinguiéronse tambien notablemente los capitanes D. Francisco Toral y D. Pedro Llanós; el capitan del núm. 5 D. Antonio Llana, el comandante de tiradores de Fernando VII D. Antonio Mendoza, el cadete D. José Heres, el subteniente de la guardia de honor D. Juan Paris, el de la misma clase D. Manuel Pelaez y el subteniente Don Francisco Presno; y aunque todos han llenado su deber, no han tenido igual ocasion que los expresados de manifestar su valor y bizarria.

En el parte que envia el brigadier D. Pedro de la Bárcena con fecha del 31, desde la Pola de Somiedo relativo á la accion del 20 en Teberga, dice lo siguiente:

“Ayer volvió Gautier á atacar las tropas de mi cargo en las alturas inmediatas á S. Lorenzo, y como los partes que recibí me aseguraban que eran las fuerzas enemigas en mayor número que las de esta division, determiné replegarme á este concejo; pero dexando partidas emboscadas, y otras colocadas en posiciones ventajosas, con lo que se hizo la retirada muy sostenida, y el enemigo ha tenido mucha pérdida, pues yo mismo observé caer diferentes muertos; y una ordenanza de caballería que con motivo de tener desherrado su caballo se quedó atras y acaba de llegar, me asegura que ha visto retirar mas de 100 heridos. — Nuestra pérdida no fué otra que la de haber sido herido ligeramente el subteniente cabo del cuerpo volante, y 5 ó 6 soldados de diferentes cuerpos, pues como se sorprehendia á los enemigos desde las emboscadas, y para sostener la retirada marqué las posiciones mas ventajosas, ha logrado ofender nuestra tropa sin ser ofendida. — D. José Riego, comandante del cuerpo

volante, toda la tropa de éste, y algunos oficiales y tropa de otros cuerpos, se han distinguido con servicios importantes.”

El brigadier D. Juan Diaz Porlier, comandante general de la division cántabra, remite á esta junta superior con oficio del 20 desde Buron un certificado de sentencia de muerte pronunciada por D. Andres Marquesta, mayor general de la misma division contra D. Vicente Ruiz Calderon, alcalde del valle de Cabuérniga, por espia convicto y otros delitos de alta traicion contra la patria. Este hombre vil, cuyo nombre quedará marcado de una eterna infamia, fué arcabuceado por la espalda el 28 de julio, por no haber en la provincia executor del suplicio de horca.

El 6 y 7 de este mes pelearon los brigadieres Castañon y Porlier con los enemigos entre Langres y Oviedo con pérdidas y ventajas casi iguales. A Porlier le arrojó su caballo, y quedó algo contuso y herido. Sin embargo el dia siguiente 8 dispusieron los mismos dos gefes una emboscada en la Parama, á dos leguas de Oviedo, y sorprendieron á 800 franceses de que solo escaparon 6, quedando los demas muertos ó prisioneros.

En los mismos tres dias peleó el brigadier Bárcena con los enemigos en Grado y Peñaflores, obligándolos á retirarse á la otra parte del rio: nuestra pérdida fué de bastante consideracion, pero fué mayor la del enemigo, quien ademas de los muchos muertos que tuvo, llevó á Oviedo mas de 30 carros de heridos.

Escriben de Cangas de Tineo que el 7 llegó allí el general Losada, y que al momento dió orden para que saliesen sus tropas y las de Fuensagrada á reunirse con las del brigadier Bárcena. Las enemigas que se batieron con este ultimo, estaban mandadas por el general Bonnet en persona, quien al parecer tiene orden de mantenerse en Asturias hasta perder el último soldado.

Una carta autorizada del mismo Cangas fecha del 9 refiere que el ataque del 6 fué general en Asturias; que fueron heridos algunos de nuestros oficiales, y muerto el comandante Ramos, que hubo entre nosotros acciones señaladas y heroicas, y que los franceses perdieron mas de 400 muertos y muchos prisioneros. Concluye diciendo, que los tiradores de la *alarma* combatieron con denuedo, quedando 3 de ellos heridos y uno muerto, y haciendo al enemigo 54 prisioneros.

Madrid 5 de octubre. José Bonaparte volvió á esta villa el 20 del pasado, á los tres dias de su partida. Estuvo en Guada-

laxara, hizo prefecto al intendente Salas, mandó que se restableciesen las fábricas de lana (*destruidas por sus satélites*), mudó el ayuntamiento, y se volvió á Madrid. No se sabe qual ha sido la causa ni del viage ni de la vuelta. En Guadalaxara firmó algunos decretos, como acostumbra siempre que va de viage: sea para hacer ostentacion de laboriosidad y aplicacion á los negocios, sea para que publicados despues en las gazetas, se crea que anda libremente y con desahogo por los que llama sus estados. Sin embargo, no es inverosímil que miró como poco segura la residencia de Guadalaxara; y hubo de confirmárselo lo que le sucedió á pocos dias en la Alameda, casa de placer á legua y media de Madrid, en el camino á la expresada ciudad. Estaba allí comiendo con Belliard y algunas mugeres, quando á media comida llegó inesperadamente el aviso de que se acercaba una partida de patriotas, y sin concluir la, se vinieron todos precipitadamente á Madrid.

Herbás vuelve de Paris. Dicen que trae facultades y autoridad sobre los demas ministros hispano-gálicos: especie que, como es natural, incomoda á estos notablemente.

D. Dámaso de la Torre, corregidor de Madrid, llevó uno de estos dias á palacio á dos hijos suyos pequeños con uniforme de la guardia civica de caballería. José Bonaparte los acarició mucho, y dirigiéndose al mas chico le preguntó, señalándole el sablecillo que traia ceñido: *¿para que quieres ese sable?* El niño respondió inocentemente lo que responden en igual caso todos los niños de España: *para matar franceses*. José volvió la espalda, y el padre, todo corrido y confuso, se retiró á su casa á desahogar su cólera contra el reo y contra sus criados.

Badajoz 13 de octubre. Las tropas del mariscal Mortier han evacuado á Zafra y Fuente de Cantos, y parece que se retiran decididamente hácia Sevilla.

Despues de la gloriosa accion de Busaco del 27 del pasado entre los exércitos de Wellington y Massena, han desembarcado en Lisboa 7 regimientos ingleses que vienen á reforzar al primero.

Se aumenta considerablemente la desercion de los franceses.

Exército de la izquierda. — Orden del 4 al 5 de octubre.

El general en gefe lord Wellington acaba de comunicar el feliz suceso que han tenido las armas anglo-portuguesas de su mando en la accion

del día 27 del mes próximo pasado, sin mas que una corta pérdida de su parte, y con la considerable de mas de 2000 muertos, mas de 5000 heridos que dexaron nuestros enemigos en el campo de batalla á discrecion del generoso vencedor y multitud de pasados: en lo que nos ha anticipado el cielo la esperanza de su futura y completa derrota. No debo por lo mismo retardar la publicacion de este importante acontecimiento, tan glorioso para nuestros aliados, tan funesto para el tirano Napoleón, y tan humillante para su general Massena; y en consecuencia he resuelto se cante un solemne *Te-Deum* en reconocimiento de la proteccion que merece al Dios de los exércitos la justa causa que defendemos, y se anuncie á todas las divisiones y cuerpos de que se compone el de mi mando, para que en cada uno de ellos se celebre esta augusta funcion con su concurrencia y la de los leales habitantes y ayuntamientos de los pueblos en que existan. — Quartel general &c. — *El marques de la Romana.*

CADIZ 23 DE OCTUBRE.

DONATIVOS PATRIOTICOS.

Lista de los donativos hechos en dinero á favor de la partida del brigadier D. Juan Martin el Empecinado, desde 6 de setiembre hasta 18 de octubre por los señores:

Don Diego Duff, 2000 reales vn. Lord vizconde Macduff, 5000. D. Manuel Fernando Ruiz del Burgo, 500. Oficiales de la primera secretaria de estado, 7000. Archivero de la misma y sus oficiales, 1100. D. Antonio Capmany, 100. D. Luis Fernandez Gonzalo del Rio, 300. D. José Batlle y Mayner, 300. D. Miguel Riera y Refart, 300. D. Manuel Fopiano, 100. Conde de Fernan-Nuñez, 600. D. Dionisio Antonio de Ugarte, 2000. Cardenal de Borbon, 4000. Condesa de Chinchon, 2000. D. Tomas Linacero Fuertes, 300. D. Casimiro Salvoechea, 400. El padre y madre de 16 hijos, 200. Conde de Noblejas, 94. El mismo, en una letra á cargo de la direccion de reales provisiones, que aun no se ha cobrado, 9906. D. José Lopez, 10. *El desechado*, 200. D. Gregorio VVindel, 20. A. B., 100. D. Benito Herrera, 200. D. Ricardo Meade, 2000. D. Tadeo Sanchez Escandon, 60. Marques de las Hormazas, 3000. D. José Alvareda é hijos, 300. D. José Fernandez de Olarte, 120. D. Ricardo Meade en nombre de varios americanos, 1240. D. Vicente Alcalá Galiano, 640. D. Jacinto Nicolas Alonso, 200. Doña Isabel Simon de Palacios, 100. Duque de Veragua, 1000. D. Antonio Seoane, 100. B. L., 100. Marques de Castelar, 1000. D. Tomas de Urrutia, 1000. D. Antonio Escaño, 1000. D. Jayme Mendiberri, 80. Marques de Salas, 500. D. Francisco Parladé, 1000. D. Pedro Benito Michel, 40. D. Mariano Matali, 800. Una bisabuela, 2000. Doña Maria Josefa Goicochea y Melendez, 120. Marques de Astorga, 1500. Micheo, padre é hijo, 1500. Doña Vicenta Velasco de Hue, 150. D. Cayetano Hae, 150. D. Tomas Ravina, 1000. D. Bernardo Nueve-Iglesias, 700. D. Antonio Suris, 500. D. Sebastian Antonio Garnica, 500. D. Juan

Pla, 100. D. Tomas Barril, 300. G. P., 500. D. Joaquín Lopera, 100. El obispo de Arequipa D. Pedro José Chaves de la Rosa, 500. D. Sebastian Antonio Garnica, 500. Duque de Híjar, y conde de Salvatierra, 640. D. Juan S. Roman, 100. D. Agustín Butler, 2000. D. José Alvareda é hijos, 300. D. Juan Manuel S. Roman, 100. D. M. D. D., 320. D. Fermin de Elizalde, 3000. D. Tomas de la Cuesta, 500. Don Alexandro de la Parra, 500. D. Fermin Ramon Barrera, 500. D. Francisco Buch y Truxillo, 400. D. Juan Palau, 1000. D. Estéban Fernandez de Leon, 1000. D. P. M. V., 100. Doña Rosalía de Córdoba, 20. D. Benito de Labra, 40. D. Lázaro Elejalde, 1000. D. Lorenzo Rodriguez Sanchez, 1000. Costello, hermanos, 1000. D. Manuel Ortiz de Muga y su muger 60. D. Pasqual Moreno de Mora, 600. D. Miguel Riva, 500. D. Miguel Mateu é hijos, 400. D. Francisco Berrio, 500. D. Manuel Ros, 1000. D. Tomas Isturiz, 4000. D. Ildfonso Ruiz del Rio, 4000. Duque del Infantado, 4000. D. Blas del Hierro, 500. Don Manuel Saez Ayllon, 100. D. José Ignacio Echevarría, 20. D. Bartolomé de Lopetedi, 100. D. Cecilio Zaldo, 600. D. Juan Labargé, 200. D. Juan Antonio Caraso, 1000. Conde de Maule D. Nicolas de la Cruz, 1000. Marquesa de Bélgida, 408. Paul Larriera y compañía, 1500. Don Juan de Vega, 60. D. Ignacio Victoria, 20. Doña María de Vega, 20. Doña María Salas, 60. Conde de Talara, 600. Detres y Canacell, 1000. D. Manuel Jesus Fernandez, 300. D. Francisco Diaz, 200. D. Benito de la Plaza, 160. D. Mateo Lobo, 320. D. Gerónimo Martinez, 300. D. Pedro Antonio Eguía, 320. F. B., 100. J. S., 100. Buch, hermanos y compañía, 200. Marques de Belgida, 300. Un apasionado de D. Juan Martin por medio del lord Macduff, 1000. D. Domingo Antonio de Vivanco, 1500. D. Juan Aguilar, 1000. D. Miguel Mendizabal, 400. D. Salvador de Oria, 50. Duque de Medinaceli, 1000. D. José Manuel Abalia, 100. D. R. A. A., 40. D. Ignacio Casal, 3000. D. Juan José Oferral, 600. Tres dependientes de la direccion de Correos, 120. D. Francisco Noriega, presbitero, 180. D. F. F. G., 20. --- *Total*, 98322 rs. vn.

Idem en prendas. --- D. Francisco de la Peña Podrigo, 10 piezas de listados, de tiro 200 varas, y una silla de montar. D. Francisco Ignacio Arechabala, 7 camisas. Una madrileña, 4 id. Doña Nicolasa Ravina, 12 id. D. Juan Garracin una pieza de lienzo de 30 varas, y ademas una rebaja muy considerable en los paños que se le han comprado. D. F. F. G. 5½ varas de paño. D. Benito de la Plaza, un par de zapatos, una camisa y un par de medias. D. Juan García y Palencia, una pieza de paño 18º. pardo, con 37¼ varas. -- El apasionado de D. Juan Martin que ha dado por medio del lord Macduff los 1000 rs. expresados arriba, ha añadido el regalo de un magnífico sable para uso de aquel caudillo. --

Se hallan ya hechos 400 uniformes completos para la caballería del brigadier Martin: dolman azul turquí, chaleco, vueltas, collarin y ojal azul celeste, calzones y boton blanco. Ha tenido de costo cada uniforme 168 rs. y 12 mrs. --- *Total*, 67340 rs.

Cádiz 18 de octubre de 1810. -- *Juan Rovira.*

Doña María Antonia Montezuma y Doña María Luisa de las Casas,

vecinas de la villa de Escandon, en la provincia del Nuevo Santander del reyno de Nueva-España, han remitido 317 pesos fuertes con destino á mantener dos soldados del ejército de Asturias, por el tiempo de un año venido, ofreciendo continuar con igual cantidad y para el propio objeto sucesivamente durante la presente guerra; y D. Pedro Garcia de la Lama, vecino de la ciudad de Vera-Cruz, ha remitido tambien 3000 pesos fuertes para que se inviertan en beneficio de la patria en las actuales urgencias. Enterado el Consejo de Regencia de una prueba tan manifiesta de los sentimientos de amor y patriotismo de que estan animados estos buenos vasallos en favor de la justa causa que defiende la nacion, ha mandado que se les den las debidas gracias en nombre del rey nuestro señor D. FERNANDO VII, y que se haga manifiesto este acto de generosidad en la gazeta de la Regencia, para noticia del público y satisfaccion de los interesados.

Continúa la lista de los donativos hechos por los individuos del apostadero de marina de Montevideo.

Grumete. Sebastian Broza, 2. — *Infanteria de marina.* Francisco Texederas, cabo segundo, 4. Joaquin Mas, fusilero, 4. Id. Gregorio Cigarrostra, 8. Domingo Gutierrez, 4. — *Artilleria de marina.* José Jover, 6. Andres Minguez, 4.

Lugre San Carlos. D. José Iriarte, segundo piloto particular, 30. Pasqual Garcia, segundo guardian, 22. — *Artilleros de mar de preferencia.* José Ballesteros, 11. Francisco Lino, 9. Francisco Pasqual, 9. Antonio Canesa, 9. Antonio Ferrer, 9. Francisco Liris, 9. Juan Manuel Diaz, 9. Francisco Balay, 9. — *Marineros.* Juan Antonio del Rio, 7. Andres Blanco, 7. Ignacio Diaz, 7. Antonio Alvarez, 7.

Falucho San Felipe y Santiago. Salvador Blanco, patron, 22. — *Artilleros de mar de preferencia.* Francisco Senra, 5. Francisco Camino, 4. José Romay, 4. Benito de Castro, 4. Antonio Cabral, 4.

Zumaca Aranzazu. D. José Suarez, tercer piloto, 30. Nicolas Rodriguez, primer guardian, 26. — *Artilleros de mar de preferencia.* José Cardena, 11. Antonio del Rio, 11. Francisco Gonzalez, 11. Manuel de Campos, 11. — *Id. ordinarios.* Estéban Doportó, 9. Pedro Pacheco, 9. Antonio Lopez, 9. Joaquin Sebastian Morales, 9. Antonio José, 9. — *Marineros.* Agustin Marmol, 7. José Fernandez, 7. José Pedro, 7. José Marcos Quintana, 7. Felipe Perez, grumete, 4.

(Se continuará.)